

## Reflexión Final sobre el Curso de Retroalimentación

La retroalimentación es un componente esencial en el proceso educativo, especialmente en el nivel preescolar, donde los niños están en una etapa crítica de su desarrollo. Al finalizar el curso de retroalimentación, me he dado cuenta de lo siguiente:

Actividades que aplique dónde se trabaja la retroalimentación.

Círculo de Lectura : Los niños platicaban historias o intentan leer cuentos en grupos pequeños y ofrecían comentarios constructivos sobre la historia de sus compañeros, lo que les ayudó a mejorar tanto su comprensión lectora como su habilidad para expresar opiniones.

Juego de Roles : Durante una actividad de drama.

Proyectos Artísticos : En una actividad de manualidad

En conclusión, el curso de retroalimentación ha sido una experiencia transformadora que ha enriquecido mi práctica docente. La implementación de la retroalimentación ha fortalecido la confianza de mis estudiantes

La retroalimentación es un pilar fundamental en el proceso educativo, especialmente en el nivel preescolar, donde los niños están formando sus primeras bases de aprendizaje. Al finalizar el curso sobre retroalimentación, pudo reflexionar sobre cómo este conocimiento ha enriquecido mi práctica docente, permitiéndome ofrecer a mis estudiantes un entorno más propicio para su desarrollo y aprendizaje.

Aprendizajes y su Aplicación en el Aula.

Una de las lecciones más significativas que obtuve del curso fue la distinción entre la retroalimentación sumativa y formativa. La retroalimentación formativa se centra en el proceso de aprendizaje, mientras que la sumativa evalúa el resultado final. Al aplicar la retroalimentación formativa en mis clases, me propuse no solo evaluar el trabajo de los niños, sino también guiarlos en su proceso de aprendizaje. Por ejemplo, al realizar actividades de dibujo, delante a los niños a hablar sobre su proceso creativo y compartir sus pensamientos sobre cómo podrían mejorar sus obras. Esta

estrategia no solo les brindó la oportunidad de recibir comentarios constructivos, sino que también fomentó un sentido de comunidad y colaboración entre ellos. Otra herramienta clave que aprendí fue la importancia de la retroalimentación específica. En lugar de ofrecer comentarios vagos como “buen trabajo”, empecé a señalar aspectos concretos que podrían mejorar. Por ejemplo, en una actividad de construcción con bloques, cuando un niño creaba una estructura inestable, le comenté sobre el uso de una base más amplia y le pregunté cómo podía hacerlo. Este enfoque no solo ayudó a los niños a reflexionar sobre su trabajo, sino que también les enseñó a ser críticos y a buscar soluciones.

### Beneficios de la Retroalimentación

Los beneficios de implementar la retroalimentación en el aula han sido evidentes. En primer lugar, anoté un aumento significativo en la motivación de mis estudiantes. Al proporcionarles un espacio seguro donde puedan expresar sus ideas y recibir comentarios, se sienten valorados y más dispuestos a participar en clase. Este ambiente positivo ha llevado a una mayor colaboración entre ellos y ha fortalecido las relaciones interpersonales en el aula. Además, la retroalimentación ha tenido un impacto positivo en el desarrollo de habilidades socioemocionales

. Los niños aprenden a dar y recibir críticas constructivas, lo que les ayuda a desarrollar empatía y a entender la importancia de apoyar a sus compañeros. Durante las actividades de juego simbólico, donde los niños asumen diferentes roles, se observa cómo aplicar la retroalimentación al ayudar a sus compañeros a mejorar sus actuaciones, lo que refuerza su aprendizaje emocional.

Actividades Implementadas A lo largo del curso, implementé diversas actividades donde la retroalimentación fue un elemento clave: 1. Círculo de Lectura En esta actividad, los niños leían cuentos en voz alta y luego ofrecían retroalimentación a sus compañeros sobre la entonación y la claridad. Este ejercicio no solo mejoró su habilidad lectora, sino que también fomentó la escucha activa y el respeto por las opiniones de los demás.